

Mensaje del Presidente 2009

Dr. José Ángel Córdova Villalobos,
Secretario de Salud del Gobierno Federal,
agradezco su presencia en esta ceremonia y, como miembro distinguido
de la Asociación Mexicana de Gastroenterología, permítame ofrecerle
la más cordial bienvenida a ésta, su casa.

Distinguidos miembros del Presidium
Señoras y señores:

Hoy culmina un ciclo más en nuestra Asociación, la Asamblea General ha sido ya informada de nuestras actividades del año 2009 y ahora es tiempo, solamente, de decir GRACIAS.

Como en botica, hubo de todo: momentos buenos y malos; muchas alegrías, pero también algunos sinsabores y uno que otro desencuentro; tuvimos muchos retos, pero también soluciones; a decir verdad, no hubo sorpresas, nadie nos prometió un camino fácil, con atajos, ni libre de obstáculos; no hay ninguna queja. Por fortuna, siempre contamos con el apoyo de nuestros asociados. Este año estuvo marcado por la crisis económica, la incertidumbre era evidente, algunas empresas no tomaban decisiones o bien, si lo hacían, pocas semanas después se retractaban de sus compromisos. Eso cambió o nos obligó a cambiar muchas cosas; tuvimos que ser muy cuidadosos con el gasto, sobre todo durante el primer semestre; teníamos que garantizar oportunamente los bloqueos de instalaciones y hoteles para nuestros eventos y por eso tuvimos que asegurarnos hasta tener un mejor panorama económico antes de incurrir en gastos no prioritarios. Afortunadamente, logramos vencer a los escépticos, conseguimos apoyos y patrocinios bajo diferentes y novedosos esquemas para cubrir nuestros gastos de operación y garantizar que nuestras diversas actividades fueran autofinanciables

Logramos cumplir con todos los compromisos académicos que nos marcan los estatutos: tres Reuniones Regionales muy exitosas, la del Norte en Durango, donde el trabajo de Héctor Huerta fue excepcional; la del Centro en Pachuca; y la del Sur en Mérida, donde Isidro Vázquez y Rafael Reyes Bueno tuvieron una participación comprometida y notable. Agradezco al Dr. Luis Uscanga, quien diseñó y coordinó el programa académico de las tres Reuniones Regionales; además, en cada una de ellas se elaboraron dos guías clínicas que fueron coordinadas por los doctores Francisco Bosques, Ricardo Raña, Aldo Torre, Antonio de la Torre, José Ma. Remes, Angélica Hernández y Luis Uscanga. Gracias a todos ellos.

ECOS INTERNACIONALES 2009 cumplió con sus objetivos y la asistencia de médicos y de laboratorios superó nuestras expectativas; el programa académico que fue coordinado por los doctores Francisco Huerta, Ramón Carmona y Heriberto Medina cubrió los temas de mayor actualidad y la selección de profesores correspondió a la importancia del curso. Felicidades a los tres, sé que aún tienen mucho que darle a nuestra Asociación.

Esta Semana Nacional de Gastroenterología requirió para su organización de un grupo muy experimentado ya que la complejidad del evento es cada vez mayor. Por esa misma razón, y en virtud de su gran capacidad, pero sobre todo abusando de la entrañable amistad que me une a ellos, le solicité a Angélica Hernández, José Ramón Nogueira y Federico Roesch que se hicieran cargo de la coordinación y, como ustedes lo han comprobado, cumplieron con creces. Gracias queridos amigos.

El comité organizador local estuvo conformado por Marivi Bielsa, Victoriano Sáenz y Adolfo Montes; a ellos también expreso mi agradecimiento, ya que su intervención fue clave en muchos momentos críticos de este proyecto. Estoy convencido de que Guadalajara fue la mejor sede que pudimos haber elegido y estoy seguro que muy pronto regresaremos.

Una de las mayores satisfacciones que tuve durante mi gestión fue la de haber contado con el grupo de profesionales que conforma el personal de la AMG; fui muy afortunado por haber trabajado con un equipo tan eficiente y comprometido como el que tenemos; créanme que muchas dificultades pudieron superarse solamente gracias a su conocimiento y experiencia; les agradezco su paciencia. Gracias Magalie de la Torre por tu lealtad a la Asociación y por dirigir de modo tan eficaz a este excepcional grupo de profesionales.

Para llevar a cabo una encomienda tan importante, como la de presidir esta Asociación es necesario contar con un equipo talentoso, comprometido, honesto y dispuesto, que resuelva los problemas con humildad y respeto mutuo; aquí también fui muy afortunado porque en los integrantes de mi Mesa Directiva encontré todo eso, además de que descubrí a seres humanos... *muy humanos*; fue un honor dirigir a este grupo.

Cumplir la doble función de ser ama de casa y madre trabajadora es algo sumamente difícil, más aún si a ello le sumamos ser la compañera de un sujeto excéntrico que sólo por servir se consigue “otro trabajo” como miembro de la mesa directiva de esta Asociación. Esto sí es en verdad más complicado, razón por la cual agradezco al comité de damas de la mesa directiva su participación y compañía; ellas hicieron un gran esfuerzo para acompañarnos y animarnos siempre en esta aventura. Gracias Rosalva, Elba, Bety, Paty y Mar.

Antes de concluir, déjenme agradecerles a todos los socios que me facilitaron esta tarea que hoy termino. Gracias por su aliento, sus consejos, su tiempo y su trabajo, gracias a quienes creyeron en nuestro proyecto; aprecio y guardaré celosamente el recuerdo de tantas muestras de afecto que he recibido.

Gracias Don Paco, seguiré intentando aprender de su ejemplo; gracias a mis amigos del Club Calafia porque, aunque no lo crean más que de uvas con ustedes he aprendido mucho de la vida.

A mis hijos, además de mi agradecimiento por su incondicional apoyo y comprensión, mi más amplio reconocimiento porque las circunstancias los han hecho madurar aceleradamente; siempre que tuve que ausentarme lo hice con la confianza de que saben cuidarse: sepan que aunque estuve lejos, siempre estaban conmigo: “conmigo vais, mi corazón os lleva...”, decía Machado en su canto a Soria, cuando se refería a los álamos del Duero que tanto amaba.

La palabra *gracias* se ha multiplicado a lo largo de este discurso, pero ahora cobra un sentido mucho más amplio, completo diría yo; sé que no fue nada fácil para ti Rosalva sumarte a esta travesía, tuviste que hacerlo sobre la marcha, con todas las dificultades que eso implica; con gran determinación, sin protagonismos y dispuesta a servir; me queda muy claro cuál es el sentimiento que te animó a hacerlo y sabes bien que eres correspondida.

Gracias a todos, espero que tengan un feliz retorno a casa.

Dr. Raúl Bernal Reyes
Presidente